

А.А. Никитина, Ф.Ф. Мазитов, Е.В. Жилина. РЕГИОНАЛЬНЫЕ АСПЕКТЫ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ КООПЕРАЦИИ В РЕСПУБЛИКЕ БАШКОРТОСТАН: УСПЕХИ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 2(44). С. 52-58.

Автор (ы) А.А. Никитина, Ф.Ф. Мазитов, Е.В. Жилина.

Author(s) A.A. Nikitina, F.F. Mazitov, E.V. Zhilina.

Индекс УДК 334.735

Название статьи: РЕГИОНАЛЬНЫЕ АСПЕКТЫ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ КООПЕРАЦИИ В РЕСПУБЛИКЕ БАШКОРТОСТАН: УСПЕХИ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ

Title of the article: REGIONAL ASPECTS OF CONSUMER COOPERATION IN THE REPUBLIC OF BASHKORTOSTAN: SUCCESSES AND DEVELOPMENT PROSPECTS

Ключевые слова: экологическая продукция; региональная экономика; потребительская ко-операция; сельскохозяйственные кооперативы; социально-экономическое развитие; экономическая эффективность; Республика Башкортостан.

Keywords: ecological products; regional economy; consumer cooperation; agricultural cooperatives; socio-economic development; economic efficiency; Republic of Bashkortostan.

Аннотация: В рамках статьи рассмотрено современное состояние потребительской кооперации в Республике Башкортостан, определены лидеры в рамках данной сферы экономики региона. Обоснована необходимость разработки и реализации региональных стратегий развития сельскохозяйственных потребительских кооперативов, которые будут реализованы Башпотребсоюзом. Авторы выделяют направления, реализация которых позволит организовать устойчивые региональные кооперативные системы, а также будет способствовать выводу кооперативных формирований из кризиса. Обоснована необходимость оказания действенной государственной поддержки системе сельскохозяйственной потребительской кооперации. Реализация авторских предложений повлечет за собой увеличение не только экономического, но и социального эффекта: позволит создать новые рабочие места, увеличить доходы селян от кооперации с райпо, а также будет способствовать повышению продовольственной безопасности региона за счет насыщения потребительского рынка качественными товарами местного производства.

Annotation: The article examines the current state of consumer cooperation in the Republic of Bashkortostan, identifies the leaders in this area of the region's economy. The necessity of developing and implementing regional strategies for the development of agricultural consumer cooperatives, which will be implemented by the Bashpotrebsoyuz, is justified. The authors identify the directions, the implementation of which will allow to organize stable regional cooperative systems, and will also contribute to the withdrawal of cooperative formations from the crisis. The necessity of providing effective state support to the system of agricultural consumer cooperation is justified. The implementation of the author's proposals will lead to an increase not only in the economic, but also in the social effect: it will create new jobs, increase the income of the villagers from cooperation with the district consumers society, and will also contribute to improving the food security of the region by saturating the consumer market with high-quality products of local production.

Контактные данные авторов: **НИКИТИНА Анжелика Александровна** – кандидат экономических наук, научный сотрудник. Башкирский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Уфа. E-mail: aa_nikitina@mail.ru.

МАЗИТОВ Фаниль Фаритович – кандидат исторических наук, ректор. Башкирский ко-оперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Уфа. E-mail: fmazitov@ruc.su.

ЖИЛИНА Екатерина Валерьевна – кандидат экономических наук, доцент кафедры экономики и предпринимательства. Башкирский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Уфа. E-mail: ezhilina@ruc.su.

Contact details of the authors: **NIKITINA, Anzhelika Alexandrovna** – Candidate of Economics, Research Fellow. Bashkir Co-operative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Ufa. E-mail: aa_nikitina@mail.ru.

MAZITOV, Fanil Faritovich – Candidate of History, Rector. Bashkir Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Ufa. E-mail: fmazitov@ruc.su.

ZHILINA, Ekaterina Valeryevna – *Candidate of Economics, Associate Professor of the Department of Economics and Entrepreneurship. Bashkir Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Ufa. E-mail: ezhilina@ruc.su.*

Страницы. 52-58.